

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: [8] (1905)
Heft: 6

Artikel: Echos de partout
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-255041>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

* * * * * ECHOS DE PARTOUT * * * * *

L'hiver au Jardin des Plantes à Paris

Tandis que vous portez vos vêtements de gros drap et que vous sortez vos pelures, l'administration du Jardin des Plantes entoure ses pensionnaires de la plus prévoyante sollicitude. Les lions et les tigres sont consignés dans leur chambre à coucher, où l'on maintient une température de vingt degrés. L'hippopotame, malgré sa carapace, est très frileux et n'a pas besoin qu'on le garde : de lui-même il se cantonne dans sa cage et se garderait bien de se mettre à l'eau; et pour qu'il sorte un peu de chez lui, il faut que le soleil rayonne. L'éléphant, au contraire, ne craint pas plus le froid que le chaud; et comme cet animal est très sage, ses gardiens le laissent aller et venir à sa fantaisie. On doit être très prudent, aussi pour les oiseaux, les reptiles, les singes, qui ont besoin d'une température de 25 degrés.

Quant à maître Martin, aux phoques et aux otaries, vous devez bien penser que l'eau froide ne leur fait pas peur.

L'homme le plus riche au monde

Il ressort d'une statistique publiée à New-York, que M. John Rockfeller doit être considéré comme le personnage le plus riche du globe. Sa fortune ne peut pas être évaluée à une trentaine de millions de près. Le chiffre dépasse les fortunes réunies des Astors, des Vanderbilt, des Gould et des Rothschild.

D'après cette statistique, son revenu dépasse 20 millions de dollars, dont 1,666,666 dollars par mois, 55.555 dollars par jour, 2,316 dollars, soit 11,580 fr. par heure.

Rockfeller a débuté comme comptable au traitement de 50 dollars par mois.



PAYSAGE D'HIVER

par Théophile Gautier

... L'hiver pâle assiège
Les pics étincelants,
Tout argentés de neige,
Comme des vieillards blancs.

J'aime leur crête pure,
Même aux tièdes saisons
D'une froide guipure
Bordant les horizons;

Les nuages sublimes,
Ainsi que d'un turban,
Chaperonnant leurs cimes,
De pluie et d'ouragan;

Un lac de sel

Il existe en Sibérie, près d'Odborsk, un lac merveilleux recouvert d'une couche de sel si épaisse que l'eau ne paraît pas du tout. Le lac d'Odborsk mesure 14 kilomètres de long sur une largeur de 11 kilomètres. Il faut le voir étincelant au soleil comme un vaste miroir d'argent. Cette croûte saline augmente de 15 centimètres chaque année. De nombreuses îles sont encastées dans ce gâteau de sel et on peut aller à gué de l'une à l'autre.

Le pire des maux

Jean Bredi fait ses confidences à un ami :

— Il m'est arrivé un petit malheur, la semaine dernière : ma femme m'a abandonné.

— Tu n'es pas philosophe à demi, mon cher. Qu'appellerais-tu donc un gros malheur?

— Ce serait si elle revenait.

Avant de se marier

Une loi extraordinaire vient d'être édictée en Norvège. Elle prescrit qu'à l'avenir toute jeune fille qui désire se marier doit présenter au mari un certificat constatant qu'elle sait faire la cuisine, coudre, tricoter et broder. Peu de temps auparavant, on avait parlé d'un projet de loi interdisant le mariage aux personnes atteintes de défauts physiques. On fit beaucoup d'ob-

tions à ce projet, et on les remplaça par la loi nouvelle, exigeant des femmes un certificat d'habileté dans l'art de tenir un ménage. Les jeunes gens de ce pays sont enchantés de cette loi, mais les jeunes filles demandent que l'on exige de leurs futurs maris un certificat constatant qu'ils ont un état pouvant permettre d'élever une famille. Aussi considèrent-elles la nouvelle loi comme une déloyauté à l'égard du beau sexe.



PAYSAGE
D'HIVER

par Théophile Gautier

Le pin, dont les racines,
Comme de fortes mains,
Déchirent les ravines
Sur le flanc des chemins,

Et l'eau diamantée
Qui, sous l'herbe courant,
D'un caillou tourmentée,
Chuchote un nom bien grand!